

# Respuesta a incendio en Base de Supertanqueros de Matanzas-Cuba

## Reporte de Situación No. 03 de la Oficina de la Coordinadora Residente

(8 de agosto de, 2022)



Este reporte ha sido elaborado desde la Oficina de la Coordinadora Residente del Sistema de Naciones Unidas en Cuba. Cubre el período de las 15.00 horas del 7 de agosto a las 12.00 horas del 8 de agosto (hora local).

## Resumen

- En las últimas horas, colapsó un segundo tanque y la cubierta de un tercero en la Base de Supertanqueros de Matanzas, lo que agrava todavía más el incendio y la propagación de las llamas.
- Medios oficiales consideran el siniestro como el más devastador de su tipo en la historia de Cuba, asociado a una descarga eléctrica.
- Atendidas 125 personas. Continúan 5 pacientes críticos, 2 graves y 16 de cuidado.
- El número de evacuados asciende a 4946 personas.
- Se continua trabajando en la extinción del siniestro. Instalada en el lugar bomba hidráulica de grandes dimensiones y equipamiento para lanzar espuma.
- Se analiza posible impacto ambiental, como lluvias ácidas en zonas afectadas por la nube de contaminantes, que es visible en La Habana y otras provincias occidentales.
- 16 personas continúan desaparecidas



**125**

Lesionados, incluyendo 5 pacientes críticos, 3 graves y 16 de cuidado.

**16**

Personas continúan desaparecidas

**4946**

Evacuados

# Visión de la situación y afectaciones

---

En las últimas horas, la situación del incendio en la Zona Industrial de Matanzas se agravó, luego que de que explotara un segundo tanque y la cubierta de un tercero, como resultado del impacto de las llamas y las altas temperaturas.

Medios oficiales, citando a expertos, aseguran que este sería el evento más devastador de su tipo en la historia del país, asociado a una descarga eléctrica.

Los tres depósitos comprometidos contenían 26 mil m<sup>3</sup> de crudo (primer tanque), 50 mil m<sup>3</sup> (segundo tanque) y 24 mil m<sup>3</sup> (tercer tanque), lo que supone una pérdida en la disponibilidad de combustible para el país. El cuarto tanque que conforma este grupo se pudo vaciar oportunamente, como parte de las acciones de prevención.

El número de evacuados asciende a 4 946 personas y se mantiene estricta vigilancia sobre las condiciones que podrían propiciar la evacuación en otras áreas. El Hospital Ginecobstétrico José Ramón López Tabranes, cercano a la zona del siniestro, mantiene 145 camas ocupadas con gestantes y puérperas, sin que hasta ahora hayan sido necesarias acciones de evacuación.

Hasta las 10 am, un parte del Ministerio de Salud Pública informaba que fueron atendidas 125 personas, de ellas 24 se encuentran hospitalizadas y 101 pacientes recibieron el alta médica. Se encuentran 5 pacientes en estado crítico, 2 reportados de graves y 16 de cuidado. El Ministerio de Ciencia Tecnología y Medio Ambiente recomendó usar mascarilla, así como evitar exponerse a las lluvias, que en lugares donde coincidan con el paso de la nube de humo, pueden tener coloraciones oscuras.

Medios oficiales informaron que debido al incendio en la zona industrial de Matanzas ha salido de operaciones la central termoeléctrica Antonio Guiterras, una de las plantas más importantes en la generación eléctrica del país. La unidad se quedó sin suministro de agua suficiente para mantenerse en operaciones.

# Respuesta Humanitaria

---

## Autoridades Nacionales

El presidente cubano se encuentra en el puesto de mando en Matanzas donde se evalúa la estrategia para las próximas horas, en una jornada que las autoridades han calificado como crucial y decisiva.

A las tres bombas instaladas ayer para transferir agua desde la bahía, se incorpora hoy una bomba de alta potencia para el bombeo del agente químico extintor.

Autoridades sanitarias de Matanzas recomendaron hoy cerrar puertas y ventanas y usar la mascarilla aún dentro de la vivienda, por el humo del incendio en la Base de Supertanqueros. Se mantiene un monitoreo intensivo de las enfermedades respiratorias, sin que se identifique un incremento de estas en Matanzas, ni en ninguna de las provincias occidentales afectadas.

Donaciones de sangre en solidaridad con el pueblo de Matanzas se reportan desde varias provincias del país.

Se han recibido cargamentos con insumos médicos como guantes, jeringuillas, bolsas de sueros, cremas para quemaduras y fármacos provenientes de la Cámara de Comercio de Ghana, y de la Brigada Médica y Embajada de Cuba en Jamaica, que se suma a la ayuda suministrada al país por México y Venezuela. China se sumó a los países que expresaron su disposición a brindar ayuda.

Médicos, enfermeras y especialistas en cirugía reconstructiva, arribados desde México, conforman un grupo de apoyo a las víctimas hospitalizadas en el Hospital Faustino Pérez.

El MINCEX habilitó las siguientes cuentas bancarias para donaciones de emergencia:

**DONACIONES DE EMERGENCIA**  
CUENTAS HABILITADAS POR EL MINCEX

**CUENTA EN EL BANCO FINANCIERO INTERNACIONAL (BFI)**  
Nombre de la cuenta: DONATIVOS POR EMERGENCIA  
Número de la cuenta:  
**0300 0000 0533 6242**  
Código SWIFT: BFICCUHHXXX

**CUENTA EN EL BANCO INTERNACIONAL DE COMERCIO (BICSA)**  
Nombre de la cuenta: DONACIONES-CUBA  
Número de la cuenta:  
**0407 6100 8187 0041**  
Código SWIFT: BIDCCUHHXXX

**#FuerzaMatanzas**

## Sistema de Naciones Unidas

Las Agencias, Fondos y Programas del Sistema de las Naciones Unidas (SNU) en Cuba, incluyendo la Oficina para la Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA) se mantienen monitoreando la situación, se ha puesto a disposición de las autoridades para apoyar la respuesta

Se mantiene el contacto con el Ministerio de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera (MINCEX), la Defensa Civil y el Cuerpo Nacional de Bomberos.

Para mayor información, favor contactar a:

**Raúl Garcés, Oficial de Comunicación . Sistema de Naciones Unidas en Cuba**

Email: - raul.garcescorra@un.org

Tel: (537) 204-1513

Para mayor información, favor visitar [www.unocha.org](http://www.unocha.org), [www.reliefweb.int](http://www.reliefweb.int), [www.redhum.org](http://www.redhum.org), [www.cuba.un.org](http://www.cuba.un.org)

Para más información nacional, favor visitar:

Instituto de Meteorología de Cuba: <http://www.met.inf.cu>

Granma: <http://www.granma.cu>

Juventud Rebelde: <http://www.juventudrebelde.cu/>

Agencia Cubana de Noticias: <http://www.acn.cu/>

Cubadebate: <http://www.cubadebate.cu>

Periódico Girón <http://giron.cu>

Periódico Victoria: <http://> <https://www.facebook.com/radio26cu>

